

Tlalnepantla en vías de recuperar la movilidad peatonal digna y segura



Pág. 5

PORTAL

Lib liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- Se suma PJ a las mesas.
- PresidentA más popular.
- PVEM, que siempre no.

Pág. 4

Isaac Montoya es el alcalde mexiquense con mayor aprobación y destaca en el top 20 del país



Pág. 5

Cayó 32% promedio diario de homicidios en México

REDACCIÓN PORTAL

El Gabinete de Seguridad informó que, en agosto pasado, 27 personas menos al día perdieron la vida por homicidio doloso respecto a septiembre de 2024, al pasar de un promedio de 86.9 víctimas diarias a 59.2.



Pág. 3



Pág. 3

Le costó la vida frustrar asalto a un policía del Edomex; detienen a 3 presuntos responsables

Histórico: se incorpora el presidente del Poder Judicial estatal a las Mesas de Paz de la maestra Delfina Gómez



Pág. 3

En el marco de la Mesa de Paz Estado de México, por primera vez se incorporó el presidente del Poder Judicial de la entidad, Héctor Macedo, fortaleciendo la coordinación entre los tres Poderes en beneficio de la población mexiquense.

Mónica Soto refrenda el compromiso del TEPJF de resguardar la democracia



Pág. 4

Martha Zarza escucha a la comunidad de la UAEM en plantel de Tlalnepantla



Pág. 6

Transeúntes niegan que gobierno de Atlacomulco haya puesto señalamientos preventivos tras accidente fatal entre autobús y tren



Pág. 2

Hasta que destituyan a directora de Fac. de Humanidades habrá diálogo con rectoría, dicen paristas



Pág. 6

Transeúntes niegan que gobierno de Atlacomulco haya puesto señalamientos preventivos tras accidente fatal entre autobús y tren

MARISELA GONZÁLEZ

Pese al anuncio por parte de autoridades municipales de Atlacomulco sobre la instalación de señalizaciones en la vía del tren donde se registró un accidente que dejó 10 personas muertas y cerca de 50 lesionados, automovilistas y transeúntes de la zona rechazan que haya advertencias o elementos de tránsito desplegados, salvo una señal de alto que no advierte sobre los riesgos.

Si bien los usuarios de la vialidad señalan que el ruido de la máquina avisa sobre su paso, y nunca había sucedido un accidente de este nivel, también admiten que hace falta una pluma que impida el paso cuando viene cerca la máquina. En contraste, José Emmanuel Pérez, secretario

ayuntamiento de Atlacomulco, aseguró que el gobierno municipal colocó señalizaciones en la vía del tren donde se registró el accidente del que además, resultaron cerca de 50 lesionados, luego de que un autobús de pasajeros de la línea Herradura de Plata intentó ganar el paso al tren cuando circulaba por la carretera Federal Atlacomulco-El Oro a la altura de la zona industrial informo

En entrevista, confirmó que un día después de la embestida, “están poniendo las plumas, más que nada, y empezaron a las 07:00 de la mañana”, aunque evadió responder si hacía falta los señalamientos, pues recordó que depende de la empresa ferroviaria y el ayuntamiento no tiene nada más por opinar.

No obstante, apuntó que alistan una campaña preventiva en materia de tránsito, con elementos municipales, con la finalidad de prevenir este tipo de siniestros, además desplegarán a través de las redes sociales una estrategia de concientización



para mantener el buen uso de las vías de comunicación.

Expresó que desde el momento del incidente el presidente municipal de Atlacomulco Nicolás Martínez Romero y la secretaria de Salud estatal, Macarena Montoya acudieron a los hospitales en donde fueron atendidos los lesionados por la embestida de un tren de la empresa Canadian Pacific Kansas City (CPKC) a un autobús de pasajeros de la línea Herradura de Plata.

Además, acudieron Jaime Marín y Jaime Torres, alcaldes de San Felipe del Progreso y San José del Rincón, “todos haciéndose cargo de esta tragedia. Desgraciadamente sucedió dentro de nuestro municipio; sin embargo, no es dejarlo a un lado sino es preocupante que los pacientes de las clínicas públicas y privadas se hicieran responsables de los heridos”, reprochó.

Destacó que los presidentes municipales se coordinaron para hacer

las gestiones con la empresa privada Herradura de Plata y presionando para que todos los acuerdos se cumplieran.

A la par, precisó que el gobierno local apoyó a las familias de los lesionados y el traslado de lesionados que ya fueron dados de alta y que fueron entregados en su lugar de origen.

Ciudadanos se solidarizan
Diversos prestadores de servicios se han solidarizado con los familiares de los lesionados y los fallecidos, pues a través de las redes sociales han publicado descuentos y donativos de alimentos, servicios legales, asesorías jurídicas, estancias en hoteles y descuentos en comedores o restaurantes.

En el caso de Vía Café Atlacomulco, publicó que han organizado la entrega de café y despensas. “Como restaurante, sabemos que la familia es lo más importante, el dolor y pérdida de familiares es irreparable, sin embargo, queremos colocar nuestro granito de arena”, señalaron en un comunicado. Las despensas podrán solicitarse en el número 712 203 1789.

También hicieron un llamado para acudir al Hospital general de San Felipe del Progreso, Hospital General de Atlacomulco, IMSS 252 Atlacomulco, para donar agua embotellada, alimentos, ropa, cobijas, artículos de higiene personal. También se dispusieron habitaciones hasta el 20 de septiembre en estancias cerca de los hospitales, para confirmar hay que llamar al 7121321941. Así como pusieron a disponibilidad transporte al número 5637003802.

(Foto: Maricela González/ Especial Portal)

PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 10 de septiembre de 2025
Año 26, No. 7341

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101. Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

Fuera de riesgo 34 lesionados del accidente ferroviario en Atlacomulco; aún hay 23 hospitalizados

MARISELA GONZÁLEZ

Hasta las 18:30 horas del martes 09 de septiembre, 34 de las 57 personas lesionadas tras la embestida de un tren de la empresa Canadian Pacific Kansas City (CPKC) contra un autobús de la línea Herradura de Plata dejaron la hospitalización, informó la Secretaría de Salud estatal.

Del total de las personas dadas de alta médica, se encuentran 24 mujeres y 10 hombres, quienes recibieron atención inmediata en los diversos hospitales de la entidad tras el percance registrado ayer en la carretera federal Atlacomulco-Maravatio.

Por el momento, 23 personas permanecen hospitalizadas en diversos hospitales y clínicas por fracturas, golpes y heridas; 13 de ellas se encuentran estables y 10 se reportan como graves al necesitar una o más cirugías, dependiendo del avance en su salud.



Durante las últimas horas dos personas más acudieron a hospitales de la región por sus propios medios para ser atendidos por di-

versas dolencias, sumando un total de 57 personas lesionadas en este siniestro.

Hasta el momento permanece

el número de fallecidos, con un total de 10, de los que siete son mujeres y tres hombres.

(Foto: Especial Portal)

REDACCIÓN PORTAL

El Gabinete de Seguridad informó que, en agosto pasado, 27 personas menos al día perdieron la vida por homicidio doloso respecto a septiembre de 2024, al pasar de un promedio de 86.9 víctimas diarias a 59.2.

Durante la conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, destacó esta reducción en los homicidios dolosos en dicho periodo que representa una disminución del 32%.

“De septiembre 2024, nosotros recuerden entramos el primero de octubre, septiembre del 2024 que tuvo 86.9 homicidios diarios en

Cayó 32% promedio diario de homicidios en México

promedio, agosto tiene 59.2, lo que representa 27 homicidios diarios menos. En agosto 27 personas menos perdieron la vida por homicidio doloso respecto a septiembre de 2024. Una felicitación al Gabinete

de seguridad y el trabajo diario de todas y de todos. Muy importante esta reducción”, puntualizó.

La titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa

Franco, detalló que agosto de 2025 también representa el agosto más bajo desde 2015. Además, señaló, que en los primeros ocho meses del 2025, el promedio anual de homicidios se ubicó en 68.4, lo que quiere decir una disminución del 32% en comparación al 2018, que tuvo 100.5 homicidios diarios.

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que, en las últimas dos semanas, del 21 de agosto al 8 de septiembre, se detuvieron a mil 600 personas por delitos de alto impacto; se aseguraron 552 armas de fuego y más de cinco toneladas de drogas; además se desmantelaron 53 laboratorios para la producción de metanfetaminas y áreas de concentración. Mientras que, del 1

de octubre de 2024 al 8 de septiembre de 2025, más de 32 mil 400 personas fueron detenidas por delitos de alto impacto; más 16 mil armas de fuego se aseguraron, así como 245 toneladas de droga, incluyendo 3 millones 600 mil pastillas de fentanilo; y en 22 estados de la República las Secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, inhabilitaron mil 400 laboratorios de producción de metanfetamina y áreas de concentración.

Anunció que, como parte de las acciones para combatir el robo de hidrocarburo se realizaron despliegues y operativos en los últimos 15 días en Querétaro, Sonora y Tabasco donde se aseguraron 441 mil litros de hidrocarburo.

(Foto: Especial Portal)



Histórico: se incorpora el presidente del Poder Judicial estatal a las Mesas de Paz de la maestra Delfina Gómez

En el marco de la Mesa de Paz Estado de México, por primera vez se incorporó el presidente del Poder Judicial de la entidad, Héctor Macedo, fortaleciendo la coordinación entre los tres Poderes en beneficio de la población mexiquense.

“Nos estará acompañando constantemente en estas reuniones. La coordinación entre poderes es esencial para la transformación que vive el Estado de México”, indicó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez a través de redes sociales.

Por su parte, Héctor Macedo señaló: “El día de hoy es histórico para el Estado de México, en donde damos ejemplo en la coordinación entre los Poderes, a cuatro días del inicio de la transformación del Poder Judicial mexiquense”.

La participación de nuevo titular del Poder Judicial se da en el marco de la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública, específicamente en su Sección III Mesas de Paz, que en su artículo 40 establece que El Poder Judicial de la entidad federativa será

invitado permanente en dichas reuniones de trabajo.

En la reunión 493 de la Mesa de Paz participaron Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno; Cristóbal Castañeda Camarillo, Secretario de Seguridad estatal; Maricela López Urbina, Secretaria Técnica de la Mesa; José Luis Cervantes Martínez, Fiscal General de Justicia del Estado de México; así como representantes de Defensa, Marina, Guardia Nacional y el Centro Nacional de Inteligencia.

(Foto: Especial Portal)



Le costó la vida frustrar asalto a un policía del Edomex; detienen a 3 presuntos responsables



La Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) informó que la tarde de este martes, en Ecatepec, un policía del agrupamiento de Fuerza de Apoyo y Reacción (FAR) perdió la vida en cumplimiento de su deber al frustrar un asalto.

El hecho ocurrió mientras se realizaban operaciones en el marco del Mando Unificado de la Zona Oriente para combatir a grupos delictivos que operan en la zona y demarcaciones aledañas.

Como parte del despliegue, se realizaron tres verificaciones

de domicilio, donde se detuvieron a tres personas y se aseguraron 14 paquetes con aparente marihuana de aproximadamente cuatro kilos cada uno.

Personal de las Secretarías de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Marina (Marina), Guardia Nacional (GN), Fiscalía General de Justicia del Estado de México, (FGJEM), Policía Estatal y Municipal llevan a cabo acciones tácticas para la identificación y detención de los probables autores materiales e intelectuales del hecho.

(Foto: Especial Portal)

Mónica Soto refrenda el compromiso del TEPJF de resguardar la democracia

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se mantendrá como un bastión de la legalidad, la igualdad y la protección efectiva de los derechos político-electorales de todas las personas, afirmó la magistrada presidenta de la Sala Superior, Mónica Aralí Soto Fregoso, al destacar la confianza y certeza que brindan para la democracia mexicana las nuevas magistraturas que integran las salas regionales de este órgano jurisdiccional.

En la sesión solemne de instalación del pleno de la Sala Regional Ciudad de México (SRCDMX) del TEPJF, sostuvo que esta nueva época del Poder Judicial reinicia la visión de la justicia en el país. “Estamos reiniciando la reivindicación de nuestros orígenes, de nuestra patria, de nuestra cultura y de nuestra justicia, en donde todas y todos estemos involucrados”, dijo ante las magistraturas de la Sala Superior Claudia Valle Aguila-socho y Felipe de la Mata Pizaña, así como autoridades electorales de las entidades que integran la IV Circunscripción.

La magistrada presidenta Mónica Soto aseguró que el TEPJF continuará su trabajo para consolidar a México como un país más justo, inclusivo y paritario; además, dijo, sus magistraturas se afianzarán como agentes que erradican la violencia política en razón de género



y mantendrán el combate frontal contra los estereotipos que afectan a la sociedad y hacen nugatorios los derechos fundamentales en materia político-electoral.

La magistrada presidenta de la SRCDMX, María Cecilia Guevara y Herrera, ofreció mantener un compromiso reforzado de independencia judicial, una absoluta neutralidad política y el rechazo de cualquier injerencia externa o política respecto a las sentencias que se emitan, e invitó a la ciudadanía a confiar en la

labor de la institución, pero esa confianza, dijo, “la construiremos con sentencias claras, imparciales y apegadas a la Constitución, que demostrarán que nuestra única lealtad es con la democracia y con los derechos político-electorales de las personas”.

Aseguró que el nuevo pleno de la Sala Regional inicia sus funciones con una clara vocación de servicio, guiada por un alto sentido de la ética y un firme compromiso con la Constitución, para garantizar una justicia electoral íntegra. “No nos equivo-

quemos: no tomemos como propio el cargo que hoy desempeñamos. Le pertenece a la institución, destacadamente a las personas que nos eligieron y a la ciudadanía en general”, sentenció.

En su oportunidad, el magistrado de la SRCDMX José Luis Ceballos Daza señaló que la tarea de esta instancia jurisdiccional se guiará por el mandato ciudadano que demanda “una justicia cercana, sensible, pero, sobre todo, con perspectiva social”, que para algunos juzgadores, re-

flexionó, “se tradujo en un verdadero acto de reivindicación”.

Al dirigirse a sus pares, la magistrada de la SRCDMX Ixel Mendoza Aragón afirmó que este órgano autónomo es garante de la democracia, las libertades y los derechos de las personas, y hoy da paso a una nueva etapa de la justicia en México, luego de que sus integrantes son parte de los procesos democráticos y del ejercicio de las libertades y los derechos de la ciudadanía, como es el voto libre y secreto.

A la sesión solemne asistieron magistraturas y autoridades electorales de Guerrero, Hidalgo, Morelos, Puebla, Tlaxcala y la Ciudad de México, que conforman la IV Circunscripción plurinominal, además de magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial y representantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Instituto Nacional Electoral. Diversas personas representantes de los pueblos y comunidades indígenas de esas entidades manifestaron también su confianza en que el pleno de la SRCDMX tomará en cuenta los valores y cultura que las caracterizan, al impartir justicia electoral.

(Foto: Especial Portal)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Se suma PJ a las mesas.
- » PresidentA más popular.
- » PVEM, que siempre no.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez informó que el nuevo titular del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo García, se suma desde ayer a las mesas de coordinación para la construcción de la paz, algo que no sucedió con sus predecesores priistas y menos con el nefasto delmacista Ricardo Sodi, y para que diga la derecha que es una muestra de la subordinación del PJ a la 4T como falsamente lo dice reiteradamente, esta participación tiene su sustento legal en el marco de la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública, específicamente en su Sección III Mesas de Paz, que en su artículo 40 establece que El Poder Judicial de la entidad federativa será invitado permanente en dichas reuniones de trabajo. Inicia con el pie derecho la nueva relación entre los tres poderes, ninguno de ellos ya en manos de la derecha ... NOTAS CORTAS: Mientras el político más desprestigiado y repudiado del

país hace sus escándalos como el porro que fue de joven y va al extranjero a atacar al gobierno mexicano con absurdas acusaciones difamatorias sin una sola prueba y algunos medios se confirman como sus “brothers” promoviéndolo, mientras el resto de la oposición continúa con el ridículo e insostenible discurso de que ya somos una dictadura, que la 4T está destruyendo al país y un largo blablablá, no solo Morena, el partido más grande e importante del país, sigue creciendo en la intención del voto de cara a la elección intermedia de 2027 y a las locales en el Edomex, sino la misma PresidentA Claudiva Sheinbaum Pardo sigue con los niveles más altos de popularidad de la historia, superando incluso al mismísimo ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, y prueba de ello es la encuesta más reciente de QM Estudios de Opinión, en alianza con Herald Media Group publicada en un diario de circulación nacional del que no diremos su nombre para no hacerle propaganda de oquis, pero empieza con “H” de Herald, en la que la primera mandataria mujer del país alcanza una aprobación

del 77% contra el 16% en contra (5% no está de acuerdo ni en desacuerdo y el 2% restante no contestó). Veremos si la rabiosa jauría mediática y antes perritos falderos del poder presidencial prianista en turno sale a festejar que 16 de cada 100 mexicanos están en contra de la Presidenta, como lo llegó hacer “Derechastegui” y sus desacreditados comentócratas, en serio raza, ya lo han hecho “endantes”. Ni siquiera estas cifras llaman a la reflexión de los opositores que insisten con el mismo discurso y la misma actitud que no les ha dado ningún resultado, de ahí que algunos de sus gobernadores opten por alinearse con la Jefa del Ejecutivo Federal como en su gira del pasado fin de semana en algunos estados de nuestro glorioso norte, uno de ellos, el gobernador priista de Durango, Esteban Villegas gritó efusivo y con orgullo “soy Claudista” y el emecista mandatario de Nuevo León, Samuel García, se dijo “orgullosa” de Claudiva Sheinbaum Pardo, por citar solo un par de ejemplos ... A propósito, en este espacio les adelantamos que el “blof” de un par de politiquillos de la franquicia vede en Chiapas no procedería, y ayer mismo uno de las cabezas más visibles del PVEM, el ex gobernador chiapaneco Manuel “El Pollo” Velasco, confirmó que no romperán con Morena y que no hay

“ratas” en ese partido como aseguró un fantoche de su estado, y resulta obvio cuándo han visto que una rémora se pelee con el tiburón? ... Esta mañana los ediles morenistas mejor posicionados del estado en las encuestas del “ranking de alcaldes”, Ricardo Moreno Bastida, de Toluca, e Isaac Montoya Márquez, de Naucalpan, ofrecen sus ya tradicionales conferencias de prensa en sus respectivos palacios municipales ... El alcalde de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, sin descuidar su responsabilidad municipal, sigue reuniéndose con cuadros destacados e incluso con algunos “históricos” del PRI, y ayer se reunió con el ex diputado y es dirigente Sixto Noguez Estrada. El último priista invicto que le queda al tricolor sigue haciendo el trabajo que algunos de sus correligionarios no están haciendo ... En apoyo a la alimentación de personas y familias vulnerables, con el acceso a alimentos nutritivos y de calidad, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, llevó a cabo tres entregas de canastas alimentarias parte del Programa Impulsando tu Alimentación, en las colonias Benito Juárez, Izcalli Chama y en la Plaza Cívica de San Mateo Nopala. Se contemplan seis entregas en beneficio de 23 mil 666 familias ... El Presidente Municipal

de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, visitó La Constitución Totoltepec, donde decenas de familias resultaron damnificadas luego de que sus domicilios presentaron un nivel de aguas negras de 30 centímetros a un metro de altura aproximadamente, debido al desbordamiento del canal Totoltepec, por lo cual, el alcalde entregó despensas, cobijas, colchonetas y agua purificada a la población. Señaló que esta zona es una de las más bajas del municipio y recibe el 80% del agua pluvial que desciende de ríos y canales del municipio y del Valle de Toluca. Aseguró que las labores de desazolve no cesarán, pero lo primordial es retirar el agua del interior de las viviendas, después retirar basura y objetos dañados para posteriormente, realizar la limpieza de las casas y calles junto con la sanitización adecuada ... Desde este espacio le enviamos nuestro más sentido pésame a la Presidenta Honoraria del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, por el sensible fallecimiento de su Señor Padre, Don Juan Pegueros Vargas. EPD ... Excelente “omblijo” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

ALICIA RIVERA
En Tlalnepantla Oriente inició la rehabilitación integral de andadores para que los peatones transiten de forma segura, para lo cual se realizarán trabajos que cambiarán la imagen urbana en estos espacios utilizados por una parte importante de la población.

En una visita en la colonia Lázaro Cárdenas 1ª Sección, el alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, indicó que se harán labores de rehabilitación, construcción de escalinatas y rampas donde el terreno lo permita, pintura tipo mural en peraltes y escaleras, colocación de barandales y luminarias solares, entre otros.

La titular de la dirección de Infraestructura Urbana, Ana Luisa Cambrón Degollado explicó que la diferencia de altura de los escalones puede afectar la anatomía de las personas y generar problemas de rodillas y de cadera, “nosotros vamos a hacer estas escalinatas como lo marca la normatividad vigente, peralte de máximo 18 centímetros y huellas de 30 centíme-

Tlalnepantla en vías de recuperar la movilidad peatonal digna y segura



tros para una mejor movilidad”.

Señaló que esta intervención contempla la construcción de rampas donde las pendientes y el terreno lo permitan, a fin de facilitar la subida y/o bajada de quienes

utilizan estos andadores.

Cambrón Degollado agregó que también se colocarán barandales para que las y los vecinos puedan sostenerse y “en donde nos dé el espacio, pondremos en

los descansos algunas bancas para que puedan reposar y vamos a poner alumbrado y un mural que identifique su andador”.

Acompañado por vecinas y vecinos de esta comunidad, Raciél Pérez Cruz dio el banderazo de arranque de los trabajos en los andadores Club Alpino Matatenos, Alpino Ocelotl y Alpino Xitle, en donde los asistentes reconocieron la disposición de las autoridades municipales para elevar su calidad de vida.

También se inició la rehabilitación integral de los andadores Coyotes, Callejón Avalancha y Club Excursionistas Ventisqueros, los cuales son de suma importancia para niñas, niños, personas con discapacidad y adultas mayores.

En la colonia San Juan Ixhuatpec, se remozarán los andadores Cerrada Mariano Matamoros y 2ª Cerrada de Morelos.

(Foto: Especial Portal)

Isaac Montoya es el alcalde mexiquense con mayor aprobación y destaca en el top 20 del país

ALICIA RIVERA
El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, logró posicionarse en el lugar 18 en el ranking de aprobación ciudadana de 150 presidentes y presidentas municipales de México del mes de agosto, elaborado por Mitofsky, que lo apuntala como uno de los municipios con mayor respaldo social en el país.

Montoya alcanzó la posición número 18 dentro del top 20 de alcaldes mejor evaluados, destacando como el mejor calificado del Estado de México, con un índice de aprobación del 53.3%.

Los resultados del ranking de Mitofsky reflejan una tendencia de crecimiento sostenido en la aprobación del desempeño de Isaac Montoya, quien ha escalado más de 120 posiciones en solo seis meses al frente del gobierno de Naucalpan, al pasar del sitio 139 en febrero hasta la ubicación 18 en agosto.

En febrero, el edil tenía el 36.6% de aprobación ciudadana y para abril ascendió a 47.1%. En junio remontó a la posición 48 con una evaluación ciudadana del 51.1% y en agosto escaló significativamente hasta llegar al sitio 18 con 53.3% de aprobación.

En cuanto al desempeño por fuerza política, la aprobación promedio de 81 municipios gobernados por Morena se ubicó en 45.8%, mientras que Isaac Montoya superó este promedio al alcanzar 53.3% colocándose en el lugar 11 entre los alcaldes de Morena del país.

Los datos de Mitofsky se basan en estudios realizados a nivel nacional entre personas mayores de 18 años con acceso a dispositivos móviles. Las cifras presentadas no son frecuencias simples, sino estimaciones post-estratificadas que consideran variables demográficas como entidad federativa, edad, sexo y nivel educativo.

Con estos resultados, Isaac Montoya consolida su liderazgo político y social, refrendando el compromiso de su gobierno con la transformación y el bienestar de Naucalpan.

(Foto: Especial Portal)



PODEMOS será un partido político que rompa esquemas: Campuzano

ALICIA RIVERA
Con miras a participar en las elecciones locales del 2027 en el Estado de México, la organización política PODEMOS informó que han celebrado 60 asambleas municipales de las 84 requeridas por las autoridades electorales, con una participación entusiasta y comprometida de ciudadanas y ciudadanos mexiquenses.

“El 30 de septiembre alcanzamos a nuestra proyección 80 asambleas, nos quedaría octubre y noviembre para realizar otras 20 asambleas más. Nuestra meta son 100 asambleas, actualmente tenemos validadas por el Instituto Electoral 60 asambleas, debidamente analizadas, registradas y verificadas por la autoridad electoral”, expresó el coordinador político estatal, Cristian Campuzano Martínez.

Consideró que no tendrán problema en alcanzar la meta de las dos terceras partes que pide la legislación para que en enero de 2026 presenten la solicitud formal de registro como partido político local y que el Instituto Electoral del Estado de México

(IEEM) pueda dictaminar la petición en los 60 días que tiene como plazo.

En conferencia de prensa, resaltó que PODEMOS es un movimiento de puertas abiertas, donde han llegado muchos jóvenes y actores políticos que coinciden en la visión de construir una alternativa política en el Estado de México.

En PODEMOS se pretende romper con el modelo de toma de decisiones cúpular y garantizar que sean las dirigencias municipales quienes asuman la construcción de la estrategia política y la integración de las futuras planillas o equipos de trabajo locales.

“Se trata de que rompamos el modelo tradicional en el que la definición política se concentra en las burbujas o cúpulas partidistas. La intención de PODEMOS es otorgar a los ciudadanos organizados de cada municipio la facultad de decidir la mejor forma de crear una propuesta que represente a los verdaderos liderazgos municipales. El tiempo de las imposiciones debe acabarse”, puntualizó Campuzano.

(Foto: Especial Portal)



Como parte del compromiso con la creación de una institución cercana, inclusiva y transformadora, la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, visitó la Unidad Académica Profesional Tlalnepantla.

Acompañada del titular de la Secretaría de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales, José Guadalupe Miranda Hernández, Zarza Delgado dialogó con la comunidad aurriverde de este espacio académico, a quienes dio la bienvenida a esta casa de estudios e invitó a seguir las redes sociales institucionales para conocer las actividades y beneficios que tienen por ser parte de la comunidad UAEMex. Asimismo, los invitó a partici-

Martha Zarza escucha a la comunidad de la UAEM en plantel de Tlalnepantla

par en el proceso de consulta para la integración del Plan Rector de Desarrollo Institucional 2025-2029, que recabará las inquietudes y necesidades de los tres sectores de la comunidad universitaria (académico, estudiantil y docente) para la creación del plan de trabajo de la administración que encabeza.

La rectora resaltó que para la Administración Universitaria 2025-2029, escuchar a cada una y uno de sus integrantes es una prioridad, razón por la cual se creó la Secretaría de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales, que atenderá con mayor eficacia a los espacios académicos ubicados en diferentes municipios de la entidad mexicana. Además, destacó que todos los canales de comunicación de la Rectoría están abiertos para atender sus necesidades e inquietudes.

Como parte de esta visita, Zarza Delgado realizó un recorrido por las instalaciones de este espacio académico, donde escuchó las necesidades de creación de espacios dedicados al deporte, la cultura y la recreación de la comunidad estudiantil.

En la Unidad Académica Profesional Tlalnepantla, la UAEMex ofrece las licenciaturas en Administración, Logística, Medios Alternos de Solución de Conflictos y Negocios Internacionales Bilingüe, proporcionando opciones de formación profesional a las juventudes de esta región de la entidad mexicana.

(Foto: Especial Portal)



Garantiza GEM derechos a comunidad LGBTTTTIQ+

Para construir una entidad más justa, igualitaria e inclusiva, el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez llevó a cabo la Jornada 'Por Amor a la Diversidad' en coordinación con el ayuntamiento de Nezahualcóyotl, que acercó servicios de salud, registro civil y asesoría jurídica a la comunidad LGBTTTTIQ+.

Entre las acciones que se llevaron a cabo se encuentran siete matrimonios igualitarios, que brindan protección jurídica a las parejas del mismo sexo, y 15 rectificaciones de género en actas de nacimiento, para reconocer legalmente la identidad de las personas trans y garantizar el ejercicio pleno de sus derechos. A ello se sumaron asesorías para víctimas de violencia de género, pruebas de VIH y entrega de métodos anticonceptivos, entre otros servicios.

Gabriela Hernández Iturbe, Encargada del Despacho de la Dirección General de Derechos Humanos e Igualdad de Género de la Consejería Jurídica, señaló que en el Estado de México se trabaja para hacer realidad el principio de igualdad, "con la certeza de que los derechos no se conceden,

se reconocen, se garantizan y se defienden, porque nadie debe caminar solo, sola y sole en la defensa de su identidad, su dignidad o por su amor".

Para apoyar a quienes forman parte de la comunidad LGBTTTTIQ+, el Gobierno del Estado de México también ha realizado acciones como la puesta en operación, en noviembre de 2024, del Primer Refugio para Mujeres de la Diversidad Sexual en Situación de Violencia, ubicado en Naucalpan, que ofrece un lugar digno y seguro, y atención en áreas como trabajo social, psicología, asesoría jurídica y atención médica. Además de la Primera Clínica de la Diversidad Sexual en Zumpango, inaugurada en febrero de 2025, con servicios gratuitos de salud en áreas como ginecología y obstetricia, urología, medicina interna, psicología, nutrición y psiquiatría.

La Jornada 'Por Amor a la Diversidad' es un esfuerzo conjunto entre Consejería Jurídica, Secretaría de las Mujeres, Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), Casa de las Muñecas Tiresias A.C, Orgullo Disidente, entre otros.

(Foto: Especial Portal)



Hasta que destituyan a directora de Fac. de Humanidades habrá diálogo con rectoría, dicen paristas

MARTHA ROMERO
De nueva cuenta y sin importar afectar a los automovilistas que circulan diariamente por Paseo Tollocan, paristas de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) cerraron esta importante vialidad en ambos sentidos, a la altura de este espacio académico, por un lapso de tres horas.

Al lugar arribó la Consejera Jurídica de la UAEMex, Evangelina Sales Sánchez, quien entabló diálogo con los paristas, quienes a su vez exigen la renuncia de la directora Beatriz Adriana González Durán por su presunto nepotismo y negligencia, así como de algunos coordinadores y de las consejeras alumnas, por quienes la comunidad ya había votado para que fueran expulsados.

Indicaron que cuando tuvieran las renunciaciones solicitadas, habría posibilidad de entablar una mesa de diálogo.



Denunciaron que no ha habido respuesta a las demandas de la comunidad estudiantil y acusaron al menos a un par de profesores de acosadores, además de que las instalaciones se inundan en época de lluvias, razones por las que decidieron salir a realizar el bloqueo, a pesar de que cayó una fuerte lluvia.

Cabe señalar que durante el bloqueo de esta importante vialidad, hubo un conato de pelea entre los paristas y un motociclista que intentaba pasar por el lugar, además de que algunos automovilistas lograron burlar el cerco para poder seguir su camino.

(Foto: Martha Romero)

México hartado del refresco: 88% del pueblo reconoce que es nocivo, revela Claudia Sheinbaum

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que 88% de la población del país conoce las consecuencias de ingerir bebidas azucaradas (refrescos o ju-

gos artificiales), y celebró que la población sea consciente, pues podría facilitar las campañas por la salud.

En la mañana del pueblo de este martes, la mandataria reveló una encuesta aplicada a nivel nacio-

nal por Enkoll, donde 88% de las y los mexicanos sabe que las bebidas azucaradas son nocivas para la salud.

Sin embargo, el 29% de los encuestados afirmó consumir este tipo de bebidas diariamente, mientras que el 50% de la población consideró que gusta de estas bebidas.

En el marco del paquete económico a ejercer el próximo año, existe un impuesto saludable, cuya recaudación será dirigida a tratar los padecimientos derivados de esta y otro tipo de sustancias que causan adicción como el tabaco.

Además, especialistas de la secretaría de salud expondrán de forma detallada las consecuencias de ingerir estas sustancias, pues las empresas refresqueras evaden exhibir los daños de su producto.



Toluca cierra campaña de reforestación; participaron ciudadanos, servidores y estudiantes

LEONOR SÁNCHEZ
En Santiago Tlacotepec se realizó la última jornada de reforestación, con la que sumaron 70 mil plántulas sembradas tanto en áreas urbanas como en la zona rural del municipio, con lo cual, dijo la directora General de Medio Ambiente (DGMA) de Toluca, María del Carmen Soto Garduño, concluyó su campaña de reforestación del presente año.

Cientos de personas se sumaron los fines de semana las jornadas de reforestación que llevó a cabo el municipio, en la que participaron no sólo personal de la dependencia, sino instituciones educativas como

la Universidad del Estado de México (UAEM), organizaciones civiles, estudiantes de educación básica, así como ciudadanos de las distintas comunidades donde se realizaron las jornadas

Como parte del programa 'Toluca se pone verde', la reforestación se realizó en Paseo Matlatzincas, Paseo Tolloacan, en el Parque Sierra Morelos se intervino en la periferia para mejorar su cobertura vegetal. En el Nevado de Toluca, además de los árboles plantados se realizaron acciones de restauración en el área de protección de flora y fauna.

El Parque Estatal Alameda Poniente y Cerro del Dios Tolo, fueron

puntos contemplados en la estrategia de reforestación.

La estrategia implementada, explicó Soto Garduño, buscó no sólo la participación activa de la ciudadanía, sino la corresponsabilidad, para mantener vivas las plántulas, lo que significa que cada cierto tiempo, la persona regrese al lugar donde sembró árboles para su cuidado.

La funcionaria indicó que se plantaron especies nativas y adaptadas a la región como pino, fresno y oyamel, según las condiciones climáticas y de suelo de cada zona.

(Foto: Especial Portal)



"Vienen el jueves integrantes de la secretaría de salud porque muchas de las empresas que venden bebidas azucaradas dicen que no

hay pruebas de que tenga efectos en la salud, y se van a presentar todos los estudios", adelantó.

(Foto: presidencia)

En marcha jornada para prevenir el abuso sexual en escuelas mexiquenses



Para garantizar entornos seguros y libres de violencia en las escuelas mexiquenses, la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI), puso en marcha la Jornada de Concientización sobre la Gravedad del Abuso Sexual y Maltrato Infantil 'Te veo, te creo, te cuido', que se lleva a cabo del 8 al 12 de septiembre en planteles de educación básica, media superior y normales.

Durante la inauguración, en la Escuela Primaria General Vicente Guerrero de Toluca, Miguel Ángel Hernández Espejel, Titular de la SECTI, dio lectura a los pronunciamientos de 'Cero Tolerancia al Hostigamiento Sexual y al Acoso Sexual' e 'Igualdad de Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres, por un Ambiente Laboral Sano y Libre de todo tipo de Violencia'.

Estos pronunciamientos establecen a la Secretaría como un espacio libre de violencia y garantizan condiciones de respeto, dignidad y equidad tanto para la comunidad estudiantil como para el personal que labora en la

institución.

A través del Consejo Escolar para el Bienestar (CONEBI) esta jornada contempla actividades presenciales y virtuales para estudiantes, docentes y familias, entre las que destacan dinámicas de autocuidado e identificación de situaciones de riesgo; ejercicios de reflexión y análisis; así como capacitaciones virtuales sobre prevención, detección y atención de la violencia sexual.

En alineación con las actividades promovidas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) del Gobierno de México, con esta jornada, la administración de la Maestra Delfina Gómez Álvarez reafirma su compromiso con la niñez, la adolescencia y el personal de la institución, colocando su bienestar en el centro de la política educativa y social.

En el evento participaron autoridades municipales, representantes del DIF y de la estructura de la SECTI, quienes respaldaron la importancia de dicha actividad para garantizar el bienestar de la niñez mexiquense.

(Foto: Especial Portal)

Espectacular Temporada 5 del Teatro Universitario: 7 obras en 'Los Jaguares'

MARTHA ROMERO

La **Compañía Universitaria de Teatro (CUT)** de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) presentó la Quinta Temporada de Teatro Universitario 2025, en la que se podrán apreciar 7 puestas en escena, mismas que se presentarán en el Teatro Universitario de los Jaguares durante los meses de septiembre, octubre y hasta el 2 de noviembre.

Juan Carlos Embriz Gonzaga, director de la compañía, detalló que estas obras de teatro fortalecen la identidad, cultura y costumbres, donde las temáticas son muy necesarias de darse a conocer, aunque otras son divertidas, pues el principal teatro universitario es una forma de cultura alterna para que la

población en general comparta esta experiencia.

Las puestas en escena que se presentarán en esta ocasión son **Chocolate Independencia**, misma que cumple ya 18 años consecutivos de presentarse cada mes de septiembre donde se cuentan todos los aspectos de la lucha de Independencia y se presentará del 4 al 28 de septiembre, de jueves a sábado a las 17:00 horas y los domingos a las 16:00 horas.

Los Caballeros de la Mancha, que cuenta la historia de tres personas adultas mayores que, a pesar de ser abandonadas en un asilo, se juntan para vivir muchas y divertidas aventuras. Se presentará del 4 al 19 de octubre, de jueves a sábado a las 19:00 horas y los domingos a

las 18:00 horas.

Pinocho, que es una versión del libro *Las aventuras de Pinocho* de Carlos Collodi, es una nueva firma de contar esa crítica social de como con todas las vicisitudes que se tienen en la sociedad la gente se convierte en títeres y como te liberas de ellas. Las funciones son del 6 de septiembre al 19 de octubre, los sábados y domingos a las 13:00 horas.

Otra de las obras es **Valentina y la Sombra del Diablo**, donde el tema central es el abuso sexual infantil, tema que se maneja de una manera sutil con el manejo de máscaras, títeres, cartonería y sombras. Se presenta del 8 de septiembre al 14 de octubre, los días lunes y martes a las 17:00 horas.

A través de **La Casona de las**



Ánimas se rescatan elementos basados en las creencias populares mexicanas sobre el cosmos de las brujas, a través de cuatro cuentos que engloba este mundo. Esta obra se presenta los días lunes y martes a las 19:00 horas.

El Titiritero y la Muerte, es una oda al teatro donde un titiritero que se dedica a hacer obras de teatro y al final muere, hace un análisis si valió la pena dejar todo atrás. Se presentará del 2 al 19 de octubre, los días sábados y domingos a las 17:00 horas, y los domingos a las 16:00 horas.

Finalmente, **Panteón de Amores**

que se presenta por sexto año consecutivo y es una jornada corta de temporada de día de muertos, obra musical que se diría en un folclor situado a principios de 1900. Esta puesta en escena se presentará del 23 al 02 de noviembre.

Cabe señalar que otros eventos gratuitos son Teatro Panal en la Plaza 'Adriana Barraza', todos los sábados a las 11:00 y 12:00 horas, así como Arte y Cultura Viva, en el Teatro Isabelino 'Antonio H. Zimbrón' del Centro Cultural Universitario 'Casa de las Diligencias', todos los domingos, a las 15:00 y 16:00 horas.

(Foto: Martha Romero)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)

Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140